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Protokoll der Mitgliederversammlung am 05.12.2023 
 

Anwesenheit:  siehe Anlage 1 
Ort:   Oberes Foyer 
Zeit:   17:00 – 19:00 Uhr 
Versammlungsleiter:  VF Hans-Joachim Port 
Protokollführung: VFìn Judith Hesse 

 

Tagesordnung: 
Begrüßung durch den Vereinsvorsitzenden  
Bildung des Präsidiums 
Rechenschaftsbericht Vorstand 
Rechenschaftsbericht Schatzmeister 
Rechenschaftsbericht Kassenprüfer 
Diskussion zu den Berichten 
Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Abstimmung über Entlastung des Vorstandes 
Schlusswort des Vorsitzenden 

 

1. Begrüßung  
 
VF Port begrüßte alle Anwesenden. Er freute sich über die rege Teilnahme und dankte den 
besonders aktiven VF für ihre engagierte Arbeit und freut sich auf eine rege Diskussion. 
 
Als Versammlungsleiter wird VF Port vorgeschlagen. 
Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen.  
Die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.  
 

2. Bildung des Präsidiums 
 
VF Franke, VF Port, Frau Heinemann i.V. Von VF Peter, VFìn Dr.Hesse wurden einstimmig für 
das Präsidium bestimmt. 
 
 Gedenken an den verstorbenen VF Dietrich Rose. 
 

3. Rechenschaftsbericht des Vorstandes für den Berichtszeitraum 2023 
 
Der VF Hans-Georg Franke hielt den Rechenschaftsbericht für das vergangene Jahr, stellte 
fest, dass das Jahr 2023 das bisher erfolgsreichste für Museum und Verein gewesen ist. Er 
dankte den Vereinsfreunden, den Sponsoren und Förderern.  Ohne sie würde es das 
Museum nicht geben. 
 Rechenschaftsbericht vgl. Anlage 2 
 
Im Anschluss an den Rechenschaftsbericht erfolgte die Abstimmung der 
Mitgliederversammlung hinsichtlich der Änderung der Beitragsordnung. 
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„Vereinsmitglieder sind bis zur Erreichung des 22. Lebensjahres vom 
Mitgliedsbeitrag befreit.“ 
 
 Dafür:  46  Dagegen: 0 Enthaltungen:  0 
  

4. Rechenschaftsbericht (Finanzbericht) Vereinsvorsitzende VF Hans-Georg 
Franke in Vertretung des Schatzmeisters VF Andre` Ripke 
 
Vereinsfreund Hans-Georg Franke erläuterte die Finanzpositionen im Detail und konnte dem 
Verein einen soliden Haushalt bescheinigen, der alle Möglichkeiten des Ehrenamtes und alle 
Mittel der Finanzierung nutzt, jedoch auf Sponsoring angewiesen ist.  
Er empfahl der Mitgliederversammlung die Entlastung des Vorstandes. 
 

5. Rechenschaftsbericht der Kassenprüfer – VF Rockmann/ Gaßmann 
 
Die Prüfungen erfolgten von den VF Rockmann am 14.11.2023.  
Das vereinbarte Kassenlimit wurde einige mal überschritten. Ursache sind z.T. hohe 
Tageseinnahmen. Die Einzahlungen auf das Konto werden zeitnah getätigt.  
Der von VF Udo Rockmann vorgelegte Prüfbericht bestätigt dem Verein ordentliche Arbeit, 
die aus der letzten Prüfung ausgesprochenen Empfehlungen wurden umgesetzt.  
Die Entlastung des Vorstands wird empfohlen.  
 

6. Diskussion zu den Berichten 
 
VF Alfons Pradel 
Veranstaltung im Tabakspeicher war ausgezeichnet und eine sehr gute Werbung für 
das IFA-Museum in der Stadt 
 
VF Hans-Joachim Port 
Für die Präsentation des geschichtlichen Zeitraums von 1946 bis 4947 wird eine 
Arbeitsgruppe zur Konzipierung der Ausstellung im Museum Vorstellungen erarbeiten 
und dem Vorstand vorlegen 
 
VF Erik Förster 
Ein Vortrag im Museum in Anlehnung an die bisherigen erfolgreichen 
„Wintervorträge“ über Famulus, Brockenhexe & Co. wäre sehr schön, da es ein sehr 
großes Interesse an den alten Traktoren gibt. 
 
VF Otto Brandt 
Die enge Verbindung zum ehemaligen Ferienlager Strausberg (Feuerkuppe) sollte 
ausgedehnt werden, da wir den Bezug zur Jugend verstärken müssen. 
Absoluter Schwerpunkt: Gewinnung junger Menschen auch in Hinsicht der 
Unterstützung der Schulbildung 
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VF Dr. Werner Steinmetz 
Die Zeit der „DDR“ ist jetzt Geschichte, die Wenigsten haben diese Zeitspanne 
persönlich erlebt und gestaltet, das heißt auch wir als Betreiber des IFA-Museums 
haben nunmehr eine Vermittlungsaufgabe nicht nur über die Technik, sondern 
vielmehr auch zu der Geschichte. 
VF O. Brand - Wie haben wir gelebt, welche Technologien hatten wir, was mussten 
wir organisieren…… 
 
Frau Heinemann 
„Peterlinge“, Auszubildende in der Peter-Gruppe könnten eine kostenlose 
Mitgliedschaft für 3 Jahre während der Ausbildung angeboten werden.  
 

7. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
 46 VF sind anwesend, Beschlussfassung mit einfacher Mehrheit ist möglich.

8. Abstimmung über Entlastung des Vorstandes 
 
 Dafür: 46 Dagegen 0  Enthaltung 0  
 

9. Schlusswort des Vorsitzenden 
 
VF Hans-Georg Franke dankte der Mitgliederversammlung für das dem Vorstand 
entgegengebrachte Vertrauen. Ohne die Hilfe der vielen ginge das alles nicht. Wichtigste 
Aufgabe ist die Weiterführung des Museums in den kommenden Jahren. 
Allen ein friedliches Weihnachten und gesundes und erfolgreiches neues Jahr, wir denken an 
die, die wegen Krankheit im Moment nicht teilnehmen können. 
 
 
Gez. 
Dr. Judith Hesse 
Protokoll 
 
 
 
Anlage:  Anwesenheitsliste 
   Bericht des Vorstandes 
   


